

LangzeitSchweiz – Jahresbericht 2019

Das vergangene Jahr bot wiederum viele Möglichkeiten, den Fachverband an diversen Veranstaltungen zu vertreten und in Arbeitsgruppen und Gremien mitzuwirken. Nachfolgend eine Zusammenfassung der wichtigsten Aktivitäten von LangzeitSchweiz.

Vorstand

Der Vorstand hat sich an vier Sitzungen mit den diversen Aufgaben des Fachverbandes beschäftigt und sich immer wieder den Herausforderungen in der Langzeitpflege und Betreuung gestellt. Professionalität und Qualität und der ganzheitliche Ansatz sind für uns unabdingbar für die Lebensqualität und Sicherheit der Bewohnenden und KlientInnen. Vernetzung, Verstärkung und Verjüngung sind auch mit dem Blick in die Zukunft angesagt: Seit September 2019 wirkt Beatrice Caviezel engagiert im Vorstand mit. Und im Dezember hat Sandra Lüssi an der Vorstandssitzung teilgenommen. Wir freuen uns über die Verstärkung. Larissa Schmidli ist seit August 2019 im Mutterschaftsurlaub; herzlichen Glückwunsch zur Geburt!

Öffentlichkeitsarbeit: Das Jahr 2019 in der Übersicht

Mitglieder

Stand 31.12.2019	309	(2018: 305)
Neueintritte 2019	22	(2018: 56)
Austritte 2019	18	(2018: 17)

Fachtagung / Kurse

Fachtagung Interprofessionalität, 6. November 2019 mit 61 Teilnehmenden

Vertretung in Arbeitsgruppen / Gremien

Arbeitsgruppe Gesunde Ernährung im Alter, Bundesamt für Lebensmittelsicherheit und Veterinärwesen BLV zusammen mit der Berner Fachhochschule

Arbeitsgruppe Stopp Sturz

INTERCARE – pflegegeleitete Versorgungsmodelle in Schweizer Pflegeinstitutionen, Stakeholder-Gruppe

Netzwerk Gutes Alter, Vorstand

Netzwerk Langzeit SBK-ASI

Qualitätssicherungskommission EP Santé Berufsprüfung Langzeitpflege und Betreuung

RESPONS Stakeholder-Gruppe

SHURP Stakeholder Gruppe

Schweizerischer Verband der Berufe im Gesundheitswesen svbg

SPOTnat Stakeholder-Gruppe

Stand / Auftritte / Messen

SBK-Kongress, 16./17. Mai 2019, Basel, mit Workshop zusammen mit dem Netzwerk Langzeit zur Polypharmazie in der Langzeitpflege

Kongress 6. Juni 2019, Lausanne, «Les enjeux du vieillissement »

Demenzkongress 13. November 2019, St. Gallen

Im Sommer konnten wir (endlich) den vakanten Sitz in der Qualitätssicherungskommission der eidg. Berufsprüfung Langzeitpflege und Betreuung mit Céline Clerc besetzen. Als Quereinsteigerin in den Pflegeberuf bringt sie viele wichtige Erfahrungen mit und bereichert das Gremium.

Zusammen mit den Swiss Dental Hygienists und dem SBK-ASI wurde ein **Positionspapier zur «Mundgesundheit im Alter»** erarbeitet. <http://www.langzeitschweiz.ch/dokumente.html>

Im Juni 2019 wurde vom Bundesamt für Lebensmittelsicherung und Veterinärwesen BLV die Broschüre **«Schweizer Ernährungsbroschüre für ältere Erwachsene»** veröffentlicht. Sie ist in Zusammenarbeit mit diversen Stakeholdern entstanden. <https://www.blv.admin.ch/blv/de/home/lebensmittel-und-ernaehrung/ernaehrung/empfehlungen-informationen/lebensphasen-und-ernaehrungsformen/ernaehrung-fuer-aelttere-menschen.html>

Fachtagung „Gut vernetzt zum Ziel – Interprofessionelles Arbeiten in der Langzeitpflege“

Klein aber fein – so das Résumé unserer jährlichen Fachtagung. Leider konnten wir mit dem Thema nicht so viele Teilnehmende wie 2018 nach Zürich locken. Dafür hatten die Anwesenden ausgiebig Gelegenheit, sich mit den ReferentInnen auszutauschen. Die Referate und Workshops boten eine grosse Auswahl zum Thema Interprofessionalität.

Fünf Jahre LangzeitSchweiz! Strategien, Konzepte, Positionspapier etc. wurden in dieser Zeit erarbeitet und umgesetzt. Es wurde in Kommissionen, Arbeits- und Stakeholder-Gruppen mitgearbeitet, Vernehmlassungen wurden geschrieben, an Tagungen und Kongressen am Netzwerk gewoben, die sozialen Medien (Facebook und Instagram) bewirtschaftet und immer wieder Werbung in eigener Sache gemacht. All dies und noch viel mehr schafft der Fachverband nur zusammen mit interessierten Mitgliedern, aktiven VertreterInnen der Langzeitpflege und Betreuung und einem engagierten Vorstand. VIELEN HERZLICHEN DANK!

Simone Bertogg

Präsidentin